





























































Arbitre de club mode d’emploi.       
Les six fiches ci-dessus correspondent aux cas les plus fréquents qu’un arbitre de club doit savoir traiter avec ou sans ses antisèches.

Elles sont faites pour être tirées sur des fiches bristol au format 10 x 15 cm et donc facile à avoir avec soi.

Pour un traitement plus complet il faut se plonger dans le code international.

Rappelez vous qu’un arbitre ne sanctionne pas les joueurs fautifs mais rétablit dans leurs droits les joueurs non-fautifs

Les Editions de Gardevieille

Entame hors tour  (face visible


Loi 54





Si OUI





Question :le déclarant ( ou le mort) a-t-il commencé à exposer son jeu?





Si NON





Question : le déclarant accepte-t-il l'entame hors tour ? (L'arbitre explique au déclarant ses droits)





Si NON





S'il accepte…


Le déclarant peut





S'il refuse





L'entame est acceptée





     ET


Le déclarant doit étaler la main qu'il a commencé à exposer. Il devient alors mort.





     OU


Le mort étale toute sa main. 





Etaler sa main et devenir le mort





       OU


Faire étaler le mort.


Il joue de sa main la 2ème carte de la première levée qui se terminera au mort








L'entame est annulée.


Le partenaire du joueur fautif devra entamer.





La carte entamée devient pénalisée principale





Si NON





Si OUI





Question :l'enchère hors tour a-t-il été couverte





Enchère hors tour  


Loi 31





Le partenaire du joueur fautif doit passer un tour.





Si NON





CasD2.(L'adversaire de  droite ne passe pas)











CasD1


(L'adversaire de droite passe)








Aucune pénalité.   


Les enchères continuent normalement





S'il accepte





S'il refuse ,l'arbitre annule l'enchère hors tour et redonne la parole au joueur à qui c'était le tour de déclarer 


Il explique au fautif ses options.





Si NON





Question : quel joueur avait légalement la parole ? (adv de droite = casD ou de gauche = casG )


Le joueur placé à la gauche du joueur fautif peut


Accepter ou refuser le passe hors tour














Passe hors tour  


Loi 30





Question :le passe hors tour a-t-il été couvert par le joueur placé à gauche du joueur fautif?





Si OUI





Si NON





Question : un joueur avait-il déjà enchéri avant le passe hors tour ? (Non = cas1; Oui = cas2D ou cas2G)


(L'arbitre explique au déclarant ses droits)


Le joueur placé à la gauche du joueur fautif peut


Accepter ou refuser le passe hors tour














Si NON





S'il accepte





S'il refuse ,l'arbitre annule le passe hors tour et redonne la parole au joueur à qui c'était le tour de déclarer et…





Aucune pénalité.








     


Les enchères continuent normalement





Cas1(Aucun joueur n'avait enchéri avant)








Cas2G.On avait enchéri avant et c'était au tour de l'adversaire de gauche de déclarer


1)Le joueur fautif doit passer jusqu'à la fin des enchères


2)Son partenaire pourra faire n'importe quelle déclarations à ce tour sauf contre et surcontre








Cas2D.On avait enchéri avant et c'était au tour de l'adversaire de droite de déclarer








Le joueur doit passer à son prochain tour








CasG . Le joueur fautif peut faire n'importe quelle déclaration légale


Mais…








Ou CasD2a:


le joueur fautif fait l a même dénomination légale. Et…











Le partenaire du joueur fautif doit passer jusqu'à la fin des enchères


(+ Loi 26!)





Le joueur fautif doit répéter  son enchère








CasD2b:le joueur fautif peut faire une autre  dénomination légale. Mais…





Enchère insuffisante


Loi 27





Question :l'enchère insuffisante a-t-il été couverte?





Si OUI





Si NON





Question : l'enchère insuffisante et l'enchère suffisante la moins forte de même dénomination sont-elles conventionnelles (Non cas1, oui cas2)


Le joueur placé à la gauche du joueur fautif peut


Accepter ou refuser le passe l'enchère insuffisante


Loi 10: l'arbitre doit exposer les options possibles














Si NON





S'il refuse ,l'enchère insuffisante peut être rectifiée - par  une l'enchère suffisante la moins forte  dans la même dénomination(si cas1 : Cas1A)


- par toute autre enchère suffisante ou par un passe


- mais ni par contre ni par surcontre.





S'il accepte





Cas1A : 


le plus simple mais à 3 conditions!


…et peut-être une marque ajustée


si une information importante a pu désavantager le camp non fautif





Aucune pénalité.   


Les enchères continuent normalement





Dans tous les autres cas:


-l'enchère insuffisante était conventionnelle


-l'enchère suffisante la moins forte dans la même dénomination est conventionnelle


-l'enchère insuffisante est rectifiée par un autre enchère suffisante ou par passe.


-ou même elle est rectifiée irrégulièrement par contre ou surcontre(qui sont annulés)


ALORS…





Le partenaire du joueur fautif doit passer jusqu'à la fin des enchères


(+ Loi 23 du passe obligé)


(+ loi 26 des pénalités d'attaque)





Carte pénalisée


Loi 49 & 50





Carte pénalisée secondaire


-Une seule carte


-Qui n'est pas un honneur(le 10 compris)


-Exposée face visible par inadvertance





Carte pénalisée principale:


-Plusieurs  cartes


-Ou bien un honneur(le 10 compris)


-Exposée délibérément (par exemple attaque hors tour ou pour corriger une renonce)





Le  joueur fautif





Il doit jouer sa carte pénalisée à la première occasion légale





S'il doit jouer et qu'il a plusieurs cartes pénalisées principales, le déclarant peut désigner celle qu'il doit jouer





Il ne peut fournir ou attaquer


Une carte inférieure à un honneur dans la couleur de la carte pénalisée


Mais:


-A son tour d'attaque, il n'est pas obligé d'attaquer cette carte


-S'il doit défausser, il n'est pas obligé de défausser cette carte





Si NON





Il doit demander son choix au déclarant.


Le déclarant peut exiger ou interdire (aussi longtemps qu'il garde la main)l'attaque dans la couleur de la carte pénalisée.


Dans ce cas, la (ou les )carte n'est plus pénalisée et le joueur fautif la (les) ramasse avant de jouer pour la levée.


Le déclarant peut laisser le choix de l'attaque mais la carte pénalisée reste sur la table carte pénalisée princpl.





Le partenaire du joueur fautif





Aucune pénalité d'attaque








Mais l'information illicite donnée par l'exposition de cette carte peut amener l'arbitre à accorder un score rectifié( Loi 16A)	





Renonce consommée


Loi 64








Le joueur fautif a fait la levée de la renonce





Oui





Non





Le partenaire du joueur fautif a fait la levée de la renonce :


Et de plus ,le joueur fautif a réalisé une levée avec une carte qu'il aurait pu fournir lors de la levée de renonce


2 1evées transférées.





Et sinon,(ce n'est pas le joueur fautif qui a fait la levée ou bien ce n'est pas


avec une carte qu'il aurait pu fournir lors de la levée de renonce)


1 levée transférée





Le  lcamp fautif  a fait d'autres levée


























2 levées transférées





Si NON





Le partenaire du joueur fautif a fait la levée de la renonce :


1 1evée transférée.





Le partenaire du joueur fautif n'a pas fait la levée de la renonce :


0 1evée transférée.








Si l'arbitre estime que le camp non fautif est insuffisamment dédommagé, il attribue une marque ajustée





Le camp du joueur fautif n'a pas fait d'autres levées














1 levées transférée








